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桃園市立陽明高中 113學年度第二次班代大會 

 

時間：114 年 3 月 28 日 星期五 12:00~13:00 

地點：創造樓三樓多媒體教室 

出席人員：全校各班級班代表、第 32屆班聯會主席  

列席人員： 校長、秘書、學務主任、教務主任、輔導主任、總務主任、 

圖書館主任、研發處主任、訓育組長、衛生組長、社團活動組長、 

生輔組長、體育組長、第 32 屆班聯會副主席、第 32屆班聯會各組工作幹部  

 

主席：與會人數已達 1/2，現在開始開會。 

一、主席致詞 

主席：主任、各位師長、各位同學大家好，我是第三十二屆班聯會主席蔡佳芯，今天召開

113年度第二次班代大會，請各位班代踴躍發言。在開始開會前想先說明此次除了各

班班代外，我們還邀請了 12位學代列席，以及有申請旁聽的三位 217同學，並得到

班聯會的同意後，參與此次班代大會。要提醒目前旁聽的同學，須得主席邀請才可以

發言，謝謝。 

二、各處室工作報告 

教務主任：教務處提醒高三同學，昨日個申第一階段的結果已經公告，後續要請各位去準備

學習歷程，註冊組這幾天都有不斷在打電視牆提醒，高三下課程學習成果上傳只

到 4月 7號，所以請各位注意時間只剩大概一個多禮拜。後續第二階段的報名要

請同學自理，麻煩班代回去轉知班上同學，以上，謝謝。 

學務主任：請班代回去轉達 

一、4月 26是學校的愛心無塑園遊會，請班級務必要注意安全，4月 28星期一

是園遊會的補假。 

二、有鑑於家長會及文教基金會的熱心贊助，在 4月 30日星期三的晚上六點到

七點半會舉行畢業高飛的歡唱會，邀請了原子少年及溫妮等歌手來演唱，

開放全校師生跟社區民眾參加，不收費入場，屆時的相關事務工作也會麻

煩班聯會及畢聯會的同學，幫忙協助管理秩序的維持。一併跟同學告知，

以上。 
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三、班聯會工作報告 

（一）第 32屆清韻盃歌唱比賽 

班聯會已於 3/14(五)在知行樓二樓舉辦第 32屆清韻盃歌唱比賽決賽。獲獎名單如下所

示，此次清韻盃歌唱比賽獎金分別為 1000元、800元、500元，將擇日請校長頒獎，非常

感謝各位師長及同學的支持。 

獲獎名單：（以下按照班級排序） 

 

個人組 

第一名：213蔡宛芸 

第二名：220李益滕、301林奕丞 

第三名：105莊庭淯、308蘇靖恩、311蘇亭瑜 

 

團體組 

第一名：315郭妍珍、315陳浣瑜  

第二名：215賴玨澄、216楊凱中 

第三名：211井湧、219呂盈瑩 

 

（二）陽樂多節 

1.收小卡時間：班聯會將於 3/31(一)~4/1(二)中午 12:05〜12:30收回各位的陽樂多節小

卡，請班代務必收齊後準時繳交至創造樓三樓班聯會辦公室，逾期繳交恕不受理。 

2.發放時間：班聯會預計於 4/14(一)〜4/23(三)中午用餐時間及下課時間發送至各班，由

於數量眾多，請各位耐心等待。 

（三）班聯會園遊會商品說明  

4/26(六)園遊會班聯會將設置攤位販售高領大學 T、歷屆紀念商品，歡迎有興趣的同學於

園遊會當天來班聯會攤位選購。 

（四)班畢聯主副席暨學生代表改選 

1.登記時間：4/14(一)〜4/29(二) 

2.投票時間：5/9(五)第五節班會課，擬定採線上投票。 

歡迎高一、二具有服務熱忱的同學可積極參與此次選舉，若有任何問題可洽學務處訓育組

或班畢聯會詢問。 
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四、提案討論 

 (一)班聯會提案 

   1.清韻盃歌唱比賽辦法修正（附件一） 

說明：目前清韻盃歌唱比賽辦法中，比賽方式的第八項標註初賽「歌曲長度為 1分 30秒之

內」，經評審建議因近幾年參賽選手人數較少，希望能給予選手們更多發揮空間，故

將辦法修改為「歌曲長度為 1分 30秒〜2分 30秒，由主辦方依每年參賽者人數而訂

定確切時間」。 

主席：目前清韻盃歌唱比賽辦法中，比賽方式的第八項標註「歌曲長度為 1分 30秒之

內」，因近年初賽的參賽選手較往年少，這次初賽時評審有建議能依照當年報名人

數，在表演時間上做微調，讓選手們能更好的發揮。故我們想將辦法改為「歌曲長度

為 1分 30秒〜2分 30秒」，由主辦方依每年參賽者人數而訂定確切時間。 

投票項目：是否通過清韻盃歌唱辦法修正 

投票結果：通過；同意 37 票、不同意 0 票 

 

2.園遊會增加預算說明 

說明：班聯會於上學期推出高領大學 T，因受師生喜愛，班聯會將於園遊會時再次進行擺

攤販售，故將園遊會商品的預算將從 20,000元提高為 65,000元，收支將會明確紀

錄並於下一次班代大會進行公布。 

主席：因班聯會於校慶時販賣的高領大學 T受到校內師生喜愛，前陣子我們再次加開了預

購，預購總金額超過我們原本的預算，故將把園遊會的預算從原本的 20,000元提高

至 65,000元，詳細的收支我們會明確記錄，並於下一次班代大會公布。 

投票項目：是否通過園遊會增加預算案 

投票結果：通過；同意 32 票、不同意 0 票 
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 3.班聯會組織章程修正（附件二） 

說明：班聯會自本學年度第一學期起，多次與學生代表討論學生議會相關議題，小組會議

亦商討多次，認為因班代大會之各班推選之班代行使權利，除蒐集全班同學意見並

經表決後形成班級提案，交付班聯會外，最重要職責為監督班聯會運作：每學年初

於班代大會上審議前年度結算及新年度預算，做成決議、隨時向班聯會反映建議事

項、於班代大會上提臨時動議，即時討論……等；其實與學生議會倡議之議員職責

重複，故班聯會針對學生議會之提議，修正組織章程，於新學年度實行;請各班班代

審視。 

主席：因有同學不斷對外反映班聯會未履行經費報告及班代無監督班聯會的職權，欲尋求

另成立學生議會，班聯會審視現有的組織執行實質的情形。我們要強調的是，班代

每學年都有確實行使這些職責及權力，每次也都有明確的會議紀錄上傳，故我們提

出此版本的修正案，請各班班代審視附件二。另外，我們修正了第四章第九條之

一，以班級推選一位代表為學生議會的議員，再以這些議員中選出一位學生議會的

議長、副議長，作為學生議員的意見收集及班聯會各項經費、庶務執行、監督反

應。 

學務主任： 學務處補充說明，其實班聯會在教育部高級中等教育法裡，五三條裡面是明訂

各高中職務必協助成立一個學生自治組織，就是各位現在所在的班代大會，以

及班聯會的存在。我們過去的檢視 60個班代及另選出的學代，基本上就是在

監督執行班聯會各項預算跟工作的內容，那只是同學在監督之餘，多把重點放

在陽明高中身上，給與學校很多寶貴的建議。學生議會在教育部的法規裡面，

是明定不容許成立第二個學生組織，所以班聯會服應大家，對於頭銜及職稱的

落實，才權宜做這樣的調整。否則其實各班班代就是在執行監督班聯會的經費

跟庶務工作，所以學生議會要不要成立、需不需要改名，在法規規定裡面是可

以改、也可以不用改的。班聯會在執行的這些經費跟事物當中，全校師生包括

班代，大家都在監督範圍內，這都是所謂的學生議會要做的事，那其實陽明高

中的學生就是班代大會、班聯會的一員，你們都有職權監督班聯會，所以也請

各班班代思考後投下寶貴的一票。 

投票項目：是否通過班聯會組織章程修正案 

投票結果：通過；同意 26 票、不同意 0 票（全體班代出席人數 46位） 
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(二)各班提案 

提案一：外送取消申請及時間限制  

提案班級：103  

提案說明：外送取消申請及時間限制。  

回覆：本校外食訂購實施要點是經校務會議通過，如需修正請提請校務會議提案討論。  

提案二：下雨天穿拖鞋  

提案班級：203  

提案說明：下雨天可不可以穿拖鞋到教室換布鞋。  

回覆：依據「桃園市立陽明高級中等學校學生服裝儀容管理實施要點」第五(五)鞋襪：以球

鞋、休閒鞋或皮鞋並穿著襪子，除特殊疾病外基於安全考量不可以穿著涼鞋及拖鞋等鞋類。  

提案三：美食街品質和品項不穩定  

提案班級：105  

提案說明：出現異物或其他不合理搭配(珍珠+便當)或搭配不均衡…等，同學普遍反應不滿意。  

回覆：如同學發現異物或其他食安相關問題，請即時向營養師提出，我們將立即督導美食街

廠商改善。  

學務主任：補充提案三，昨天在午餐供應委員會裡面審議了 112年及 113年的美食街廠商的

招標，他們約期會在 113學年度結束，114學年度因為聘約跟考評的關係會重新招

標，以上和同學敘明。 

306班代：關於美食街的部分，我之前跟我們班大概四、五個人一起做一個實驗，我們夾目測

一樣的份量，可是我們的價錢差到 20塊以上，可不可以請學校老師向美食街做反

應，可能價格五克、十克訂定為多少錢。另外是關東煮的部分，他們計算價錢跟訂

定出來的價格有很大的落差，我們根據它的菜單夾出來可能是 60塊，但他可能會

看人或是怎麼樣，會變成八十、九十、一百都有可能，所以想請學校幫忙反應。 

提案四：第八節選修制  

提案班級：205  
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提案說明：可以讓同學自由選擇自己想做的活動，避免課程浪費。  

回覆：第八節輔導課本就採自由意願制，學校均發家長同意書請同學如實填寫意願後繳回，

從未強迫同學選擇，如同學意指班上每科都分開調查選擇，分科選課會有過多課務安排上之

困難，恕礙難實施。  

提案五：鳥籠修建時間  

提案班級：307  

提案說明：鳥籠修建好時，這屆高三畢業前可以用的到嗎？  

回覆：  

「半戶外球場興建工程」的預計完工日期為 114年 7月 17日。  

說明：  

一、本校常有各項考試及重要活動，再加上天候狀況(降雨或其他不可抗力因素)，致廠商無

法入校施工，需給予工程展延，故完工日期可能會再延後。  

二、半戶外球場為新建建築物，須於完工後辦理驗收，並取得桃園市建築管理處核發的使用

執照，才能正式對外開放使用；恐無法於本屆高三畢業前啟用。  

提案六：重新舉辦高三班際 5V5籃球比賽  

提案班級：302  

提案說明：由於高三 6/2就要畢業了，所以可以讓高一、二和高三的比賽時間錯開，先舉行

高三的比賽，之後視情況再決定要不要補辦高一、二的比賽。能否借到玉山公園的籃球場加

上知行樓的場地，這樣的場地數量應該足夠應付所有高三的隊伍，又或是拉長賽程，少了緊

湊的賽程，選手也比較不容易受傷。  

回覆：  

一、班際籃球賽本就屬體育組規劃辦理之內容，係因本校半戶外籃球場興建工程，場地無法

使用，故暫緩舉辦，待場地完善後仍會繼續辦理。  

二、知行樓場地放學後有代表隊練習須使用，僅一個場地辦理無法消化所有賽程，倘拉長賽

程將消耗更多人力及時間成本，且學校尚有其他考試及活動，不適宜連續天數、長期辦

理單一項目競賽。  

三、玉山公園非本校管轄單位，借用程序及時間可能繁瑣及冗長，並會影響民眾使用，雖緊

鄰本校，但出校外需辦理事項繁雜，校內競賽仍規畫以校內場地為主，請恕暫不考量。  
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四、辦理競賽並非一蹴可幾，需配合完善場地、時間、器材及人力等，有妥善規劃方得進

行。能體會同學想參與體育活動的熱衷，體育組深感欣慰，惟目前狀況，能辦理的競賽

依舊照常辦理，部分賽事也開放高三同學參加，未臻完善之處，尚祈見諒。  

 

 五、臨時動議 

(一) 219班代：我們班有些同學可能在中午因為外務，沒辦法在午餐時間準時吃飯，那通常

這時候怕吵到教室午休的同學，因為我們班位置是在感恩樓二樓，中間有四

張桌子，所以我們會選擇在那裡吃飯。但是上禮拜四中午，幾個同學去那邊

開始吃飯的時候，有一位校安經過就指著我們說我們怎麼又出來，我想說的

是我們這樣子真的有影響到同學嗎？因為平常午休也常常聽到教室外有一些

同學在大吵大鬧，我覺得真正影響大家午休的原因，應該是這些大吵大鬧的

同學。 

生輔組長：跟所有同學回應一下，原則上以學校午休的辦法，午休就是要在教室內安靜

休息，你們在教室裡也可以安靜的用餐，至於午休的時候，校安人員會去巡

邏，有遇到吵鬧的同學一定會制止。我們現在只有兩位校安人員在巡邏，其

實沒有辦法完全讓全校非常安靜，可以讓全校安靜的只有各班的自制力。只

要坐在座位上，沒睡覺、吃便當、做別的事情也沒關係，只要不要任意起來

走動，不會扣秩序分數。這樣的規範統一要求，也請各班班代回去轉知風

紀、班長，請在午休的時候確實執行他們的工作，把班級秩序維護好，我們

其實人力很有限，麻煩同學做好各自的生活的規範，以上生輔組的回覆。 

306班代：我們那一排都是理工的，但他們好像就是不會去管說秩序到底被扣了幾分，

所以在午休時間，他們就在我們班的外面玩、嬉鬧，就算我出去大聲制止，

過了一兩分鐘還是繼續這樣子，那想請問就是可不可以加強巡邏那邊或是有

更好的方法去要求他們？ 

生輔組長：我們會加強巡邏，那如果風紀股長真的管到無能為力，可以來跟我們報告，  

           生輔組對會派員過去。 

 

(二) 313班代：我想要講的是美食街自助餐的部分，有一個優惠的時段，但我自己曾經在那

個優惠時段去夾菜，但他們跟我們說今天沒有折扣，因為今天是段考。他們

沒有事先跟我們說，時間訂在那邊，當天做的又是另一套。再來他們最近也
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有推出炸物可以免費夾，一碗是 60塊，但我們可能夾完後，他們就會說要檢

查，檢查完後，沒有把它全部放到碗裡面，說放不下就不算，我覺得這樣對

我們來講會有點吃虧，規則都是美食街在訂。 

306班代：我想問美食街的優惠時間設在十二點以前是鼓勵學生翹課去買飯嗎？ 

學務主任：美食街的部分我們就統問統答，包括他們的計價可能不一、優惠時段更改，

或者是計量方式標準未公布、不夠透明，我們會請營養師再跟美食街廠商做

明確的定訂，承如我剛剛說的，美食街目前的廠商，因各項考量及督管的關

係，聘約會在這一學期結束，暑假會另行再招標新廠商，這邊跟同學報告。 

 

(三) 109班代：我想要提的是能不能增加社團表演的活動？因為主要社團表演的活動是在新

生展演和聖誕快閃，但聖誕快閃活動辦法是抽籤抽四個，但是表演社團比較

多，可能會導致其他表演社團沒有機會可以表演，所以他們可能會在放學的

時候有小成或是小小成，可以給他們一個更好的舞台或表演機會嗎？ 

學務主任：我們會考量包括社團可以展演的公共時段，包括新生展演、高中博覽會，乃

至於國外姐妹校來的接待表演的頻率，所需要表演的社團，請盡量跟社團活

動組爭取；學校會根據次數、場地時間關係徵求，其他沒有辦法提供公開展

演的時段，請各位包涵，可能不盡能滿足所有的社團表演的這種期望，這是

衡量、抽籤之後的結果，以上。 

 

(四) 209班代：請問一下因為我們學校設 AED好像只有四個地方，就是保健室、體育館、律

動廣場跟游泳池。因為我們班有發生過癲癇的同學，他可能不一定會用，但

是比如說五樓或四樓有需要用到的同學，那時候我一發生我就馬上通報教官

室然後再回來其實那個時間已經超過三分鐘以上，所以我想請問是否可以在

高一點的樓層或者是每一棟樓都設一個？ 

學務主任：關於 AED的設置，尤其是在高樓層我們再評估狀況再申請，目前的 AED的裝

置有 4個，除了知行樓、律動廣場、健康中心、游泳池都在低樓層。高樓層

部分的設置我們再請護理師評估看看有沒有設置的可能。 

 

 

 



9 

(五) 201班代：我上次班代大會有提過，沒有第八節的同學可不可以待在教室裡面，那個

時候教官回答是不行。但是隔壁班 202好像是沒有第八節，卻在我們班有第

八節的時候，隔壁班會傳出就是聊天、嬉鬧，甚至有砸椅子，很大聲的碰撞

聲。那如果學校的規定是不行，是不是可以請學校去巡邏，管理很嚴重、很

大聲的班級？ 

 學務主任：我們會加強校安巡視，標準還是跟學期初跟各位宣讀的一樣，沒有第八節就    

           是統一盡快離開教室，需要自習的同學就到圖書館去，這個規定沒有改變。 

 

六、師長指導 

學務主任：校長特別說明非常感謝班聯會多年來協助學校處理相關的業務跟自治組織部

分，也非常肯定他們對同學的服務及活動的爭取，若正副議長屆時需要公開聘

書，學校是可以製作的，校長也樂見其成同學對於班聯會的支持跟民主開放意

見表達的尊重。 

 

七、主席結論 

主席：今天通過了清韻盃辦法修訂、園遊會的預算調整，以及班聯會組織章程的修正，113

學年度第二次班代大會到此結束，謝謝各位師長及各班班代的參與，散會。 


